



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 04 de noviembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

PREMIAN A BRUGADA

RECONOCEN SUS POLÍTICAS. La gestión de **CLARA BRUGADA** en la Alcaldía Iztapalapa, entre 2018 y 2023, recibió el Premio Global de Shanghái, que otorga ONU-Hábitat, por políticas acordes a los Objetivos de Desarrollo Sostenibles que se impulsaron. La actual **mandataria capitalina** afirmó que seguirá trabajando para construir un futuro urbano sostenible. **Ref. 2C, Exc 21C, Pre 6, Sol 18, Her 15, Raz 15, 24H-7, Gra 2, MCH 1, Bas 5**

OTROS TEMAS

DESTINAN 127 MDP PARA ENTREGA DE APOYOS SOCIALES. A un mes de que arrancó la administración de **CLARA BRUGADA**, el Gobierno de la Ciudad de México ha dado a conocer la inversión de más 127 millones de pesos para la entrega de los primeros programas sociales de esta gestión, los cuales van desde apoyos económicos para menores de edad o transporte destinado a jóvenes universitarios, hasta la construcción de Utopías. En la última semana, el Gobierno publicó las reglas de operación de diversos programas para lo que resta de 2024. Para el programa de Unidades de Transformación y Organización Para la Inclusión y la Armonía Social (Utopías) se destinará un presupuesto de más de 36 millones de pesos, con lo que se prevé beneficiar a más de nueve millones 200 mil personas de toda la capital. El programa Desde la cuna, que otorgará apoyos a menores de entre cero y tres años con 10 meses, se invertirán 21 millones de pesos... **Uni 23**

CONSTRUIRÁ SEDECO POLO DE DESARROLLO EN LA ZONA INDUSTRIAL DE VALLEJO. La secretaria de Desarrollo Económico, Manola Zabalza, informó que la dependencia buscará construir diferentes polos de desarrollo aprovechando las ventajas específicas de las distintas zonas de la Ciudad de México, creando nuevas centralidades. Parte de esta estrategia será establecer una gran comunicación con universidades localizadas en la ciudad y fuente de talentos para que puedan conformar el tipo de personas que requieren las empresas. Se aprovechará la zona industrial de Vallejo, puerto seco con una infraestructura de primer mundo, que tiene cerca el Instituto Politécnico Nacional, universidades, tren, Metro. Requerirá también una comunicación fluida con todo el gabinete, porque el crecimiento económico depende de diferentes factores, además de que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, nos encargó generar riqueza donde aún no la hay. **Jor 33C.**

HABRÁ PLANES DE REHABILITACIÓN DE CENTRO CAPITALINO. Como la meta de vivienda, en los seis años de la administración de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, es alcanzar las 200 mil acciones, el Secretario de Vivienda de la CDMX, Inti Muñoz, invitó a la Iniciativa Privada a contribuir en la construcción de hogares asequibles en la Ciudad de México. Dijo que promoverá la edificación de la vivienda, con énfasis en la construcción de nuevas unidades. **Pre 6.**

RED FAMILIAR RECHAZA INICIATIVA DE ABORTO SIN RESTRICCIONES. La Red Familia externó su rechazo a la posibilidad de que en la Ciudad de México se apruebe una reforma a la Constitución local que permita la interrupción del embarazo a los nueve meses de gestación, es decir, casi al momento del nacimiento. La Red Familia propuso abrir el diálogo con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para “sensibilizarla” sobre la vulnerabilidad de la mujer al cometer un aborto prácticamente al término del periodo de gestación. La iniciativa que se encuentra en el Congreso local, y de ser aprobada pondría en riesgo incluso la vida de las madres, señala La Red Familia en un comunicado. **Exc 21C, 24H-7.**

INVASIÓN TEPITEÑA, ACABA CON LA FLORA Y FAUNA. Tras cumplirse casi cuatro meses, vecinos aledaños a las colonias San Nicolás Tolentino, Lomas Estrella y Granjas Estrella, en Iztapalapa se encuentran preocupados por la devastación de flora y fauna en el predio denominado “Conjunto Habitacional Lomas Estrella”, que de su conocimiento la Universidad Autónoma Metropolitana en 1989 donó este terreno al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana, que en su momento iba a ser un proyecto de vivienda para sus trabajadores y ahora ha sido invadido por un grupo de personas que de forma aparente pertenece al Frente Francisco Villa Independiente Siglo XXI. Por lo expuesto, el SITUAM pide el apoyo urgente a la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, y a la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, para que se retire de forma inmediata al grupo de invasores de su predio, ya que en ningún momento ha sido autorizado el proyecto de obra de construcción y se da a conocer a la ciudadanía en general que no se dejen sorprender ni engañar, ya que dicho predio no se encuentra en venta y es propiedad del Sindicato Independiente de la UAM, como consta en la copia de Acta Notarial que poseen y les ratifica como dueños. **Pre 1, 28 y 29.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Dicen que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, anda muy contenta, pues ayer recibió el Premio Global de Shanghái para el Desarrollo Sostenible en las Ciudades, en reconocimiento a las acciones que llevó a cabo en la materia durante su gestión como alcaldesa de Iztapalapa. El premio fue recogido por Rocío Lombera, actual Directora General de Asuntos Internacionales del Gobierno de la CDMX, y quien también estuvo en las administraciones de **Doña CLARA** en Iztapalapa. Nos recuerdan que dicho premio es una iniciativa mundial liderada por la ONU-Hábitat y la municipalidad de Shanghái desde 2022. **Uni 23M.**

DE JEFES. Cercanos al gobierno de la CDMX, bajo la jefatura de **CLARA BRUGADA**, expresan inquietud por el proceso de compra de vales de fin de año para aproximadamente 300 mil trabajadores del gobierno capitalino. Este proceso, que está a cargo de José Joaquín Almaraz Balderas en la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, podría llevar a una adjudicación directa, lo que generaría controversia en términos de costo y beneficio para los empleados y las finanzas públicas. El contrato en cuestión podría alcanzar los 3 mil 800 millones de pesos, destinado a la fabricación y entrega de 300 mil chequeras de papel, con un plazo de entrega previsto para la primera semana de diciembre. La situación plantea interrogantes sobre la transparencia y la gestión de recursos en el gobierno de la capital. **Fin. 24**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Con apenas unas semanas como alcaldesa en Iztacalco, Lourdes Paz ya enfrenta una revuelta de sus trabajadores y una protesta ciudadana por el intento de un doble cobro a los usuarios de la Ciudad Deportiva de la Magdalena Mixhuca. Propios y extraños comentan que la veracruzana no esperó a sentarse en la silla para sacar las garras y generar dinero... y no precisamente para las arcas de la alcaldía. Se ve que Paz no conoce su alcaldía y por andar neceando con la idea de hacer dinero a como dé lugar, no ha medido el riesgo de que le puedan desestabilizar su gobierno y, con ello, pasarle la factura también a la administración de **CLARA BRUGADA**. Ahora se ve por qué integró su equipo con pura gente de fuera de la demarcación. **Exc 21C.**

PEPE GRILLO. **CLARA BRUGADA** arranca la semana concentrada en el tema de la seguridad en la CDMX. La **Jefa de Gobierno** tiene este lunes dos reuniones importantes. A primera hora se encuentra con los integrantes del Gabinete de Seguridad Federal en Palacio Nacional, con la Presidenta Sheinbaum como testigo. La Ciudad no puede bajar la guardia. Los generadores de violencia ya se atrevieron a perpetrar un ataque a plena luz del día en el Centro Histórico. **Cro 2.**

5ª TRANSFORMACIÓN, por Darío Celis. Una posición clave, no sólo para la Presidenta Claudia Sheinbaum, sino para la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, es la Fiscalía General de Justicia de la CDMX. Recién le informamos que el Consejo Judicial Ciudadano de la CDMX, que preside Jorge Nader, arrancó el proceso de selección con la publicación hace unos días de la convocatoria. El o la futura Fiscal tendrá un peso político crucial para cualquiera de las dos gobernantes: para Sheinbaum no sólo por tratarse de la capital del país, sino porque viene precisamente de la Jefatura de la CDMX. La Presidenta necesitará de una FGJCDMX empática, no sólo para avanzar en la agenda de seguridad a cargo del titular de esa cartera, Omar García Harfuch, sino para atajar expedientes jurídicamente superados. Misma situación para **BRUGADA**, ahora que gobierna la principal metrópoli del país, pero también para blindarse de acciones u omisiones a su paso como alcalde de la demarcación más grande: Iztapalapa. El próximo sábado 9 se cerrará el registro y dos días después el Consejo, integrado por 11 distinguidos ciudadanos, revisarán la integración de los expedientes ingresados y registrados. **Her. 7**

ROZONES. Con la novedad de que la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, ha sido galardonada con el Premio Global de Shanghái para el Desarrollo Sostenible en las Ciudades. Esto en reconocimiento, se ha informado, a los esfuerzos innovadores en el logro de los objetivos de desarrollo sostenible a través de diversas políticas públicas y acciones de gobierno eficaces realizados a partir de 2018, durante su gestión como alcaldesa de Iztapalapa. El Premio Shanghái, nos cuentan, es una iniciativa mundial liderada por ONU-Hábitat y la municipalidad de Shanghái desde 2022, y tiene como objetivo promover y acelerar la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, reconocer el progreso y los logros sobresalientes de ciudades y municipios de todo el mundo en la implementación de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas para el Desarrollo Sostenible, así como de la Nueva Agenda Urbana. ¡Qué tal! **Raz 2.**

REDES DE PODER. Hace unos meses, antes incluso de que **CLARA BRUGADA** asumiera como **Jefa de Gobierno** y se deslizara la posibilidad de implementar el trámite de licencia permanente en la capital del país, hubo cierta inquietud entre autoridades del EDOMEX ante las posibilidades de que esta medida pudiera afectar en materia de recaudación contemplando que muchos mexiquenses podrían optar por ir a realizar el trámite en la Ciudad de México, pues bien, ahora parece que esta preocupación, al menos en el discurso, quedó atrás, pues ya consumado el hecho, ahora apuntan en la Secretaría de Movilidad del EDOMEX que no habrá afectaciones por la emisión de licencia permanente. **RI 3.**

PLAZA CENTRAL, por Juan Hernández. Quiero aprovechar este espacio para agradecerle a Ana María Lomelí, coordinadora de comunicación social, su disposición para recibir a los reporteros que cubren las actividades de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y su esfuerzo por escuchar nuestras necesidades, han sido fundamentales para garantizar una cobertura periodística de calidad. En tiempos de incertidumbre y cambio, es crucial contar con aliados que reconozcan la importancia del periodismo y su papel en la sociedad. **Bas. 11.**

ARTÍCULOS

CUIDADORAS DEL OTRO LADO DE LA LÍNEA, por Salvador Guerrero. Son como dos tendencias convergentes indicadoras del desarrollo comunitario y de la capacidad institucional: niñas y adultas mayores son cuidadas en la medida del tamaño del compromiso social y gubernamental. Y entre ambos extremos de los grupos etarios deben serlo todas y todos los más vulnerables. Operado en la CDMX por el C5, el 911 representa una herramienta esencial en crisis y es crucial que tanto las personas cuidadoras como las cuidadas conozcan cuándo y cómo utilizarla. Es una herramienta contributiva del Sistema Público de Cuidados planteados por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. Cro 17.**

LO MÁS IMPORTANTE ES EL BIENESTAR, por Xóchitl Bravo. Una vez más, la Cuarta Transformación cumplió con los habitantes de la Ciudad de México. Y es que la semana pasada, en el Congreso capitalino aprobamos las minutas en materia de bienestar y vivienda para las personas trabajadoras que nos fueron enviadas por el Poder Legislativo Federal. Para las y los legisladores de Morena lo que nos importa es que la gente esté bien; que tenga un futuro con certidumbre, y que su esfuerzo de todos los días rinda frutos. De eso, precisamente, se tratan las reformas a los artículos 4º, 27 y 123 de nuestra Constitución Mexicana, que primero sacaron adelante la Cámara de Diputados y el Senado de la República, para que después los congresos estatales hicieran lo propio. En la Cuarta Transformación uno de nuestros principios fundamentales es no mentir, no robar y no traicionar al pueblo. En respuesta a ello, con estas modificaciones constitucionales reduciremos la desigualdad social de la mano de los gobiernos de nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum y nuestra **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Es un honor forma parte de este momento histórico a favor de la población. **Her. 17**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CASI MIL MOTOS, AL CORRALÓN. La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CDMX) remitió 931 motocicletas al corralón durante las rodadas nocturnas organizadas entre el 31 de octubre y el 2 de noviembre. Sólo durante la registrada el Día de Muertos, personal de las Subsecretarías de Control de Tránsito y de Operación Policial trasladó a un depósito vehicular 177 motocicletas y 14 personas fueron remitidas al Juzgado Cívico, indicó la SSC-CDMX en un comunicado. Detalló que los aseguramientos se llevaron a cabo en distintos puntos del Paseo de la Reforma, en la colonia Juárez, de la alcaldía Cuauhtémoc, donde se instalaron puntos de revisión para verificar que los tripulantes utilizaran de forma correcta el casco protector, contarán con la documentación correspondiente y, en su caso, detectar sustancias prohibidas u objetos para agredir. **Exc. 20-C, Uni. 24, Jor. 32, Mil. 16, Gra. 3, 24 Hrs./6, Basta/14**

SUBEN 64% DETENCIONES POR INGERIR ALCOHOL O SUSTENCIAS EN VÍA PÚBLICA. Entre 2021 y 2023, las detenciones de personas por ingerir bebidas alcohólicas o consumir sustancias tóxicas en la vía pública incrementaron 63.9 por ciento, de acuerdo la

Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). En su Sexto Informe, la dependencia detalla que 2019 registró 55 mil 644 personas aprehendidas por esta falta administrativa. Un año después, la cifra fue de 26 mil 179, lo cual estaría relacionado con la pandemia por Covid-19 y las restricciones que el Gobierno capitalino aplicó. Si bien en 2021, ya con la reapertura de negocios, por ejemplo, y el regreso seguro, las capturas de personas por beber alcohol o ingerir sustancias tóxicas en las calles disminuyó a 17 mil 166; es decir, una reducción de 69.1 por ciento respecto a 2019. A esta problemática se suma otra, pues de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana (ENSU), del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, las alcaldías Milpa Alta e Iztapalapa son las dos donde, a nivel nacional, mayor porcentaje de personas mayores de 18 años escuchó o presencié sobre el consumo de alcohol en las calles en los alrededores de sus viviendas, entre julio y septiembre. El estudio resalta que en la alcaldía Milpa Alta, gobernada por Octavio Rivero Villaseñor, 82.1 por ciento de ciudadanos ha sido testigo de la ingesta de alcohol en la calle, mientras que Iztapalapa, con Aleida Alavez Ruiz, 82 por ciento de la población. Ambos funcionarios tomaron protesta el 1 de octubre. **Raz. 23**

COMERCIANTES SIGUEN SIENDO BLANCO FÁCIL PARA LA DELINCUENCIA EN CDMX. A mediados de agosto, el pequeño negocio de abarrotes de Doña Lupita en Iztapalapa, una tiendita que ha sido parte del barrio por más de 15 años, volvió a ser el blanco de un robo con violencia. A plena luz del día, dos hombres entraron, primero preguntando por productos y, al poco tiempo, uno de ellos sacó un arma y amenazó a Doña Lupita, que en ese momento estaba sola. Lo que en un día normal sería una venta rápida de refrescos y papas se tornó en un incidente que, a pesar de ser cada vez menos frecuente en 2024, aún sacude a muchos pequeños comerciantes. "Se te sube la presión, te late fuerte el corazón, no sabes qué hacer o si gritar, porque uno trabaja para sobrevivir, para llevar un peso a casa, y que de repente te quiten lo poco que tienes en un segundo... es injusto y da mucho miedo", confiesa Doña Lupita, aún con voz temblorosa. Aunque el robo se consumó en pocos minutos, el impacto psicológico y económico para ella ha sido enorme. **Cro. 14**

CAEN 2 POR TIROTEO EN CTM. Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a dos sujetos posiblemente relacionados con una balacera ocurrida en la CTM El Risco, Alcaldía Gustavo A. Madero, en la que una persona murió por impactos de arma de fuego. Los hechos ocurrieron el sábado 2 de noviembre en la Avenida Fernando Amilpa, esquina con Vicente García González, junto a un salón de fiestas. En el tiroteo siete personas resultaron lesionadas y en el lugar quedaron más de 30 casquillos percutidos. Tras el ataque, policías coordinaron labores con personal del Centro de Comando y Control (C2) Norte, que, mediante el monitoreo de cámaras de seguridad, realizó un cerco virtual y se detectó a dos de los hombres, presuntamente, relacionados a la balacera. Estos se encontraban cuadrados más adelante en la Calle Jesús Díaz de León y Periférico, en la Colonia Ampliación Gabriel Hernández. Los sujetos, de 24 y 25 años, fueron detenidos y trasladados al Ministerio Público donde fueron puestos a disposición de un juez de control que determinará su situación jurídica. **Ref. 5-Cd. Uni. 24, Pre. 30, Met. 5**

ARROLLAN A CHAVA Y OTRO ES BALEADO EN UN PERCANCE. Fueron detenidos tres automovilistas para deslindar responsabilidades; uno **era pareja de** la mujer fallecida. **Gra. 7**

- 0 -